
□司会 髙橋幸義会場運営委員
□ ロータリーソング 西川達郎ソングリーダー委員
「きよしこの夜」

□ ゲスト紹介 仁藤貴之親睦活動・家族委員
米山奨学生 ジェシーさん
青少年交換候補生とご家族 田村優芽さん
逸人さん、由佳さん、魁都さん
ＯＢ会員 大川 宏さん 水尾健一さん
高橋 元さん 前田 要さん 岩井孝真さん
コール・カメリア 金原聡子さん 柿沼 郭さん
水谷弥生さん 中村容子さん

会員ご家族 両角由美子さん 石黒とき子さん
神野啓子さん 萱垣佳子さん 佑樹さん
幸加さん 佑莉さん 勇人さん 拓磨さん
笹谷裕子さん 朋世さん 依未さん 凌生さん

□出席報告 人羅隆史出席・ニコボックス委員
会員数82名(免除者９名)
義務者出席59名 免除者出席４名
総数63名 出席率81.82％
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2023年12月20日㈬
（令和５年)晴 No.19

クリスマス夜間例会
歌、バルーンショー、くじ引き大会。大いに笑って楽しく過ごしました。

第1480回例会

迎 春

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、良き新年を迎
えられましたことを、心からお慶び申し上げます。経験不足の会長にて多々ご心
配をおかけしたと思いますが、2023-24年度上半期を皆様のご支援と絶大なる
ご協力のおかげで無事に経過し、後半を迎えることができました。厚く御礼申し
上げます。
前年に始まったウクライナ戦争は出口が見えず泥沼化し、イスラエル・ガザ

の紛争に代表される新たな不安定な国際情勢のなか、日本社会も明るい話題が
乏しい状況です。2023年度の国内10大ニュースはメディアにより異なりますが、一位から列記す
ると、ＷＢＣ14年ぶり優勝、大谷メジャーホームラン王、ジャニーズ性加害問題、藤井竜王初の将棋
八冠、阪神38年ぶり日本一、闇バイト「ルフィー」、新型コロナ「５類」移行、ビッグモーター不正請
求、夏の平均気温過去最高、処理水放出開始でした。明るい話題はスポーツや将棋でそれ以外は芳し
くない話題でした。
新型コロナウイルス感染が縮小し「５類」に移行したことで、名古屋名駅ロータリークラブの活動
も回復し、立食例会も再開されました。今年度の下半期からは完全に通常に戻ります。ロータリー
の中核的価値観を意識した活動を積極的に行うことが目標です。Service, Fellowship, Diversity,
Integrity, Leadershipを意識した行動を目指したいと思います。
今年度の目標は、「目標に向かい行動するロータリアンを目指そう」、スローガンは、「行動するロー
タリアンとしての充実感を共有しよう」です。楽しい魅力的な例会に加え、各委員会活動に多くの会
員が参加され、充実したロータリーライフを過ごしていただけることを祈念したします。本年も宜
しくお願いいたします。

名古屋名駅ロータリークラブ 会長 両角國男



□幹事報告 森 美穂幹事
⑴秋田豪雨災害支援金について、第2540地区ガバ
ナーより各ガバナーに対して支援金の御礼状が
届いた旨の報告がありました。11月末日時点の
支援金総額は5045万4258円でした。当クラブ
からは単独で５万円、名古屋宮の杜ＲＣと連名で
10万円を送金しました（９月12日付）。
⑵名古屋駅太閤通口エリア清掃活動／2024年１月
21日㈰、清掃活動10：00～11：00（集合９：50）
昼食懇親会11：30～13：00。会費5000円（コー
ス１ドリンク付）。参加締切12月27日㈬。

⑶新春初例会／2024年１月10日㈬、立食にて開催。
⑷年末年始事務局閉鎖期間／12月28日㈭～１月４
日㈭。この間緊急の連絡は幹事か副幹事まで｡
⑸髙橋治朗様お別れの会のご案内／1998-99年
度名古屋西ＲＣ会長・2005-06年度地区ガバ
ナーを務められた髙橋治朗氏の「お別れの会」が
2024年２月13日㈫ 午後１時～午後２時30分、
名古屋観光ホテル那古の間にて執り行われます。

□委員会報告
ソングリーダー委員会 清水順二委員長

先週木曜日に中村区の特別養護
老人ホーム「なごやかハウス名楽」
を小室さんと訪問し、クリスマス
プレゼントのお菓子を届けて参り
ました。この事業は社会奉仕委員
会との共同事業です。これまで毎
年コール・カメリアが慰問コンサー

トで訪れておりましたが、コロナのため2020年か
らコンサートは中断しております。今年もコンサー
トは遠慮してくれということでプレゼントだけ届
けることになりました。
この事業は名駅ＲＣの20周年記念コンサートが
縁で始まりました。合唱曲では地元の高校生にも参
加してもらおうと合唱部のある中村区の松蔭高校
と西区の名古屋西高校に呼びかけ、2760地区の
ロータリークラブの合唱団と一緒に歌ってもらい
ました。その後、松蔭高校合唱部が毎年なごやかハ
ウス名楽を慰問していると知り、コール・カメリア
も一緒に訪問するように
なった次第です。
なお、来年２月には名

古屋西高校の合唱部と
「なごやかハウス名西」を
訪問する予定です。

□2024-25年度 役員・理事・役員待遇・委員長・
地区出向者の紹介 筧 正紀会長エレクト

それでは2024 -25年度役員・
理事・役員待遇・委員長・地区出向
者のご紹介をさせて頂きます。
（お名前読み上げ 次頁参照）
以上のメンバーで次年度クラブ
を運営していきたいと思います。
宜しくお願いします。
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両角國男会長

今日はクリスマス例会です。
ジェシーさん、青少年交換候補
生の田村さん、ようこそ。そして
ご家族、ＯＢの皆様も沢山いら
して頂き大変にぎやかです。

さて、クリスマスの星座を調べてみたら、となか
い座という星座がありました。現在の88の星座に
は含まれていません。これはフランスの天文学者
ルモニエが18世紀に作ったものです。カシオペヤ
座ときりん座の間にある星座で、暗い星ですので
普通見えませんが、きれいにトレースすると素敵な
となかいが現れます。これは今回初めて知りました｡
次に、クリスマスツリーに

見える写真です。これは有名
で、クリスマスツリー星団、Ｎ
ＧＣ2264と言います。双眼鏡
や望遠鏡を使えば、ちょうど
クリスマスの頃に見えます。
比較的暗い空ですと見やすい
ですね。コーン星雲やフォッ
クスファー星雲と共にＮＧＣ
2264の一部です。等級は3.9
とあまり明るくありませんが、
三角形の形、輝く赤い雲、青
い宇宙があり、クリスマスツリー感満載ですよね。
ただしこれはＮＡＳＡのハッブル宇宙望遠鏡で見た
ものですので、通常はこうは見えません。
いっかくじゅう座の15番星がツリーの幹にあた
ります。いっかくじゅう座からクリスマスツリーを
探しましょう、と言っても、いっかくじゅう座自体
が分からないと思いますが、いっかくじゅう座はオ
リオン座の左上にあります。
クリスマスツリーのトップにあるトップスターを
ベツレヘムの星と呼びます。キリストが誕生した時、
東方の三賢者をイエスのもとに導いた星です。夢の
お告げのおかげでヘロデ王の魔の手からイエスを
逃がすことができました。このベツレヘムの星は
「希望」や「約束が守られる印」などの意味があり、
人々を良い方向へ導くシンボルとなっています。
２年前、大変珍しい６つの惑星が並ぶ惑星直列が
ありました。水星、金星、土星、木星、海王星、天王
星です。当然、水星、金星は太陽の近くにいますか
らいつも並んで見えるのですが、非常に大きな軌道
を通っている惑星が１列になるというのは珍しい
のですね。金星は－4.3等星、木星は－２等星です
から最も明るいシリウスよりもずっと明るく見え
ます。それが６つ並ぶのは当分見られません｡多分
ここにいる誰も次の惑星直列は見られません。
【Take home message】88星座に含まれない
多くの星座があります。それぞれに想いのこもった
星座です。惑星直列のような偶然も楽しんで下さい｡
冬の美しい空で、星空のロマンを感じて下さい。

会長あいさつ



感染に強くなる、と言われます。先日、私のスイス
の恩師で腎病理学のナンバーワンの先生からクリ
スマスレターが届きました。その最後に、笑おう、
笑って免疫を強くしよう、と書いてありました。
今日は、沢山笑って仲間と楽しく食事をして、もっ
と元気になりましょう！

◇乾杯 筧 正紀会長エレクト
今日はＯＢやご家族の方な

ど、沢山の皆様にお集まり頂
き、大変華やかなクリスマス
パーティになりました。
日頃は両角会長と森幹事に

率いて頂いて、無事に半期を過
ごすことができました。何か終
わった気分も感じられますが、まだ半分残っており
ますので是非引き続き宜しくお願いします。
クラブ運営も厳しい環境ですが、先程会長からあ
りましたように、沢山の皆さんに集まって頂き笑っ
て過ごせばクラブとしての体力もつくと思います。
それでは、楽しいクリスマスパーティになるよう
に皆さんご唱和をお願いします。乾杯！

◇食事・歓談
本日の食事は豪華洋食コース。なお、両角会長よ
りウイスキー、清水順二さんよりオーストリアワイ
ン、アサヒビール様よりビール２ケースをご芳志で
頂きました。ありがとうございました。

◇アトラクション① コール・カメリア

メンバーは神野重行さんから寄贈して頂いたター
タンチェックの蝶ネクタイで登場。「ウィーン、わ
が夢の街」など２曲を歌った後、３曲目の途中から
はソプラノの金原聡子さんも加わり、ソロも披露し
て頂きました。最後は金原さんと共にクリスマスソ
ングメドレー。ア
ンコールの「きよ
しこの夜」では２
コーラス目を会場
の皆さんと一緒に
歌いました。
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◇司会
司会は大勝浩二親

睦活動・家族委員。
会を楽しく盛り上げ
て頂きました。

◇会長あいさつ 両角國男会長
メリークリスマス！ 長谷川委員長はじめ親睦活

動・家族委員会の皆様、本当にありがとうございま
す。恒例のコール・カメリア、そしてバルーンアー
トパフォーマンス、大変楽しみにしております。
今年初めにはまだコロナは２類でしたが、今では
５類相当となりました。しかし実際にはコロナはま
た少し増え始めており、インフルエンザは今警報が
出ております。ただ、元気がいいとコロナは寄って
こないと思います。楽しく笑うと免疫が強くなる、

クリスマス懇親会

2024 -25年度役員・理事・役員待遇・委員長・地区出向者
★役員 (敬称略)

会 長 筧 正 紀
直 前 会 長 両 角 國 男
会長エレクト 遠 藤 泰 昭
副会長・クラブ奉仕委員長 辻 雅 人
幹 事 加 藤 定 伸
副 幹 事 山 田 晃 也
会 計 佐 藤 修
S A A・会場運営委員長 田 中 義 明

★理事
会 員 組 織 委 員 長 浅 原 英 之
親 睦 活 動・ 家 族 委 員 長 大 勝 浩 二
プログラム担当(副 )委員長 加 藤 友 康
ロータリー情報担当(副)委員長 萱 垣 建
職 業 奉 仕 委 員 長 宮 下 一 成
社 会 奉 仕 委 員 長 人 羅 隆 史
国 際 奉 仕 委 員 長 笹 谷 俊 道
青 少 年 奉 仕 委 員 長 小 林 泰 平

★役員待遇
副 S A A 森 畑 明
副 会 計 加 藤 友 康
会 計 監 査 盛 田 兼 由
会 計 監 査 笹 谷 俊 道

★委員長（理事会メンバー以外）
出席・ニコボックス委員長 広 井 幹 康
ク ラ ブ 情 報 委 員 長 田 中 勝 美
ソ ン グ リー ダ ー 委 員 長
椿 賞 委 員 長 藤 井 圓 隆
R財団・米山記念奨学会委員長 長 澤 正 志
戦 略 委 員 長 筧 正 紀

★地区出向予定者
地 区 諮 問 委 員 会 神 野 重 行
危 機 管 理 委 員 会 ( A ) 神 野 重 行
拡 大 委 員 会 (長) 神 野 重 行
ＲＦＦ実 行 委 員 会 (A) 神 野 重 行
防 災 対 策 委 員 会 (A) 神 野 重 行
公共イメージ向上委員会 萱 垣 建
米 山 記 念 奨 学 委 員 会 近 藤 元 帥



いるこのクリスマス会です。今日は長谷川さんが委
員長として色々準備をして頂き、本当に盛り上がっ
て楽しかったと思います。また来年以降もこういう
楽しいクリスマス会が開けたらいいと思います。本
日はありがとうございました。

◇手に手つないで 西川達郎ソングリーダー委員
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◇アトラクション② ＡＳＵＫＡバルーンショー
サンタ衣装で、バルー

ンとダンスを組み合わせ
たパフォーマンスを披露
して頂いた ASUKA さ
ん。会場にはバルーンが
溢れ、お子様も大人も大
盛り上がりでした。

◇大くじ引き大会
全員に豪華景品があたる、はずれなしの大くじ引
き大会。多くの会員の皆様と石井弘子地区会員増
強委員長から素敵な景品をご提供頂きました。景品
をご提供頂いた皆様、ありがとうございました｡

◇中締め 萱垣 建直前会長
皆さん、お疲れ様でした。両角会
長が言われたように笑って過ごし
て頂けましたでしょうか。
私が名駅ＲＣに入って25年、家
族を全員クリスマス会に連れてき
ています。それほど楽しみにして

ニコボックス 人羅隆史出席・ニコボックス委員
○クリスマス夜間例会です。楽しい時間を共有して幸せにな
りましょう。青少年交換候補生 田村優芽さん、ようこそ！
今日で上半期最後です。皆様のご支援、ご協力に感謝しま
す。下半期も宜しくお願い致します。 (両角國男さん)

○両角会長、盛田副会長、森幹事、半年間お疲れ様でした。
(萱垣 建さん)

○今年最後の例会となり、少しほっとしています。会員の皆
様には大変お世話になりました。皆様どうぞ良いお年をお
迎え下さい。 (森 美穂さん)

○今宵のコール・カメリアは、神野さんから頂いたタータン
チェックの蝶ネクタイとタキシードでステキなハーモニー
をお届けします。 (小室健次郎さん)

○両角会長、森幹事、半年お疲れ様でした。あと半年、宜し
くお願いします。 (清水順二さん)

○本年も終わりに近づきました。理事、役員の皆様、ご苦労
様でした。来年より真のロータリー生活が始まります。しっ
かりしたクラブを続けましょう。 (大橋昭治さん)

○早いもので今年も最終例会です。クリスマス夜間例会は長
谷川委員長をはじめ親睦活動・家族委員会の皆さん、ご苦
労様です。田村優芽君ご一家、ようこそ！ (神野重行さん)

○ゴルフ部会では、これまで行ってきました「お楽しみ投票券」
の廃止を決議しましたので、前回のキャリーオーバー、その
他金員をすべてニコボックスへ入金します。 (ゴルフ部会)

○今年７年、皆様ありがとうございました。来年も宜しくお
願い致します。あと半年、頑張ります。 (中村 修さん)

○長谷川委員長はじめ、親睦活動・家族委員会の皆様、本日
のイベント、楽しみにしています。 (寺西英宏さん)

○今年も１年間、ありがとうございました。来年も宜しくお
願い致します。 (川村勝廣さん)

○両角先生はじめ執行部の方々、半年間お疲れ様でした、私
も何とか半年、ガバナー補佐を務めさせて頂きましてあり
がとうございます。あとＩＭとＲＦＦ、宜しくご協力の程お
願い申し上げます。 (藤井圓隆さん)

○クリスマスを祝して。 (浅田 淳さん)
○寒い！！ (石黒 隆さん)
○前田さん、お誕生日、そして還暦おめでとうございます。

(早川敏江さん)
○人羅さん、先日はミュージカル「クリスマス・キャロル」
ありがとうございました。偏屈な独居金持ち男性が、クリ
スマスイブに改心して寄付しまくるお話、とても面白かっ
たです。私もささやかですが、ニコボックスに寄付します。
少し早いですが、メリークリスマス！ (田中義明さん)

◇第1481回 １月10日㈬ 通常例会（立食）
新春初例会 誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
12月27日㈬ 休会 定款第７条第１節(d)
１月３日㈬ クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1)三が日祝日分

◇第1482回 １月24日㈬ 通常例会（立食）
外部卓話 在名古屋ウズベキスタン名誉領事館

名誉領事 伊藤博之様

１月17日㈬ 休会 定款第７条第１節(d)

＜ 例会開催予定 ＞

１月は職業奉仕月間です


